



UN ESTADO DEL ARTE SOBRE EVALUACIONES DE POLÍTICAS PÚBLICAS EN EL GOBIERNO DEL ESTADO DE GUANAJUATO

Macarena Orozco Martínez¹ y Sheila Priscila Morales Velasco¹

¹ Universidad de Guanajuato. maca_39@hotmail.com

El presente texto analiza la situación actual, los avances y retos en la implementación de la evaluación de políticas públicas en el gobierno del estado de Guanajuato, a partir de la información que se presenta sobre el tema en la página electrónica de la Secretaría de Desarrollo Social y humano (SDSH). Algunas de las principales conclusiones de la investigación muestran que dicha práctica es relativamente reciente en el gobierno de la entidad pues las primeras evaluaciones que se reportan datan del año 2012, siendo los años 2014 y 2015 donde se concentran la mayoría de las evaluaciones llevadas a cabo a diversos programas de política pública. Sobre los tipos de evaluación que se han realizado sobresalen las de diseño, seguidas de evaluaciones de desempeño y de consistencia y resultados, entre otras. Los resultados de las evaluaciones en general denotan que las políticas públicas del gobierno del estado tienen que reestructurarse a partir de diagnósticos analíticos focalizados a la compleja realidad social guanajuatense para tener mayor consistencia y coherencia interna (bajo el enfoque de marco lógico); lo cual posibilitaría mejoras en resultados e impactos positivos sobre los problemas públicos que se pretende atender.

Además, también se observan importantes aspectos de mejora en la generación y seguimiento de indicadores de monitoreo de resultados, que posibiliten la implementación de evaluaciones de percepción y satisfacción de beneficiarios, resultados e impacto de las políticas públicas aplicadas.